

Costa Rica celebra a juventud afrodescendiente

Cumbre mundial se realizó del 5 al 7 de octubre en el país

10 OCT 2011 Vida UCR



Cumjuva tiene como objetivo reunir a jóvenes líderes afrodescendientes, con la idea de analizar los avances, las oportunidades y los desafíos a los que se enfrentan la juventud (foto Anel Kenjekeeva).

Este año Costa Rica fue la sede de la primera Cumbre Mundial de Juventud Afrodescendiente (Cumjuva). **La actividad se llevó a cabo los días 5, 6 y 7 de octubre** y fue organizada por la Asociación Proyecto Caribe de Costa Rica, en colaboración con el Círculo de Juventud Afrodescendiente de las Américas y con el apoyo de la Vicerectoría de Acción Social de la UCR.

El propósito de Cumjuva fue celebrar que la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas proclamó el **2011 como Año Internacional de los Afrodescendientes**.

En el marco de la celebración del Año Internacional de los Afrodescendientes y del Año Internacional de la juventud, Cumjuva pretende apoyar el fortalecimiento de la articulación política y el empoderamiento de los liderazgos jóvenes afrodescendientes en el mundo.

La Licda. Epsy Campbell Barr, ex diputada y ex precandidata a la Presidencia de la República de Costa Rica, brindó uno de los discursos que inauguraron esta primera cumbre mundial. Para ella, **Cumjuva es el espacio en el que los afrodescendientes están reunidos para luchar por la igualdad y por la justicia.**

Según la Licda. Campbell para abordar y gestionar los desafíos a los que se enfrenta la juventud afrodescendiente es necesario construir una agenda que ponga énfasis en la participación política de la población afrodescendiente, la educación gratuita y obligatoria para los niños, niñas y jóvenes afrodescendientes en el mundo y la violencia estructural a la que se enfrenta la población afrodescendiente en forma de racismo, genocidio y criminalización.



La actividad se llevó a cabo en el hotel Radisson Europa y contó con la participación de líderes de juventud afrodescendiente de más de 30 países (foto Anel Kenjeeva).

“Luchamos por sociedades igualitarias, equitativas, multiculturales y pluriculturales”, recordó Campbell, al referirse la lucha histórica que ha librado la población afrodescendiente en el planeta.

Cumjuva contó con la participación de líderes de juventud afrodescendiente de más de 30 países como Costa Rica, Brasil, Argentina, Sudáfrica, Yemen, Estados Unidos, Zambia, Honduras, Jamaica y Nepal.

Esta cumbre pretende reunir a líderes de juventud afrodescendiente con la idea de analizar los avances, las oportunidades y los desafíos a los que se enfrenta la juventud afrodescendiente en su camino hacia el desarrollo integral.

En Cumjuva se abordaron temáticas sobre derechos humanos, juventud, género, medio ambiente, seguridad alimentaria, salud sexual y reproductiva, migración, educación

intercultural e integración regional mediante la realización de conferencias magistrales y debates que propiciaron el diálogo entre participantes y conferencistas.

[Natalia Rodríguez Vargas](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

prensa.odi@ucr.ac.cr

Etiquetas: [cumjuva](#), [asociacion proyecto caribe de costa rica](#), [circulo de juventud afrodescendiente de las americas](#), [vas](#).